



Venezuela libre de dictaduras e intervenciones extranjeras: Somos México

Ciudad de México a 3 de enero del 2026

Boletín 105/2026

Desde Somos México consideramos que si bien la detención del autoproclamado presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, por parte del ejército estadounidense por cargos de narcotráfico puede parecer un acto de justicia y una oportunidad para que el pueblo venezolano recupere su democracia, al mismo tiempo sienta un grave y peligroso precedente en cuanto a la violación al derecho internacional por parte del gobierno de los Estados Unidos.

Nicolás Maduro debe enfrentar sus crímenes ante la justicia, pero es el pueblo venezolano quien, en ejercicio pleno de su soberanía y libre determinación como lo hizo en julio del 2024 en las elecciones presidenciales, debe decidir con toda libertad su nueva forma de gobierno y no una nación extranjera.

El insostenible régimen dictatorial que encabezó Maduro tiene una grave responsabilidad en estos hechos al haber cometido terribles violaciones a los derechos humanos, destruir la democracia y las instituciones, cancelar derechos y libertades y haberse asociado con el crimen organizado para mantener el poder por encima de la voluntad popular, negándose a reconocer el legítimo triunfo de la oposición en 2024, lo que ha provocado que casi una tercera parte de su población se haya visto obligada a abandonar su patria.

Por su parte, el gobierno de los Estados Unidos debe, con pleno respeto al derecho



internacional, retirarse de Venezuela y permitir que sea el pueblo venezolano quien decida democrática y libremente su destino y quién lo represente.

Al mismo tiempo exigimos al gobierno mexicano que el diálogo que solicita en la resolución de conflictos internacionales lo ponga en práctica en México con los sectores que no coinciden con su gobierno en lugar de descalificarlos y que la doctrina de no intervención la aplique sin distingos.

Asimismo, demandamos al gobierno de Claudia Sheinbaum que deje de pronunciarse en defensa de regímenes dictatoriales y autoritarios, y a no utilizar la libre determinación de los pueblos a conveniencia, como cuando se negó a reconocer el triunfo de la oposición venezolana en 2024.

Del mismo modo consideramos imperativo que el gobierno de México rompa el pacto de impunidad que mantiene con organizaciones criminales y que establezca una dinámica de estrecha colaboración con pleno respeto a nuestra soberanía con los gobiernos de otras naciones para combatir estratégicamente al crimen organizado y a las organizaciones dedicadas al narcotráfico en la región.